

ABSTRAK

Rifky Alfarisyi Al-Ikhsan, NIM. 2193210005, Disonansi Kognitif Tokoh Amid dalam Novel Lingkar Tanah Lingkar Air Karya Ahmad Tohari, Program Studi Sastra Indonesia/S1, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Medan, 2023.

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan Disonansi Kognitif Tokoh Amid dalam Novel Lingkar Tanah Lingkar Air karya Ahamd Tohari dengan menggunakan teori disonansi kognitif Leon Festinger. Bentuk penelitian berfokus pada data-data berupa kutipan dalam novel terkait indikator teori beserta referensi terkait disonansi kognitif. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian dijabarkan sebagai berikut, 1) Menentukan tokoh yang dikaji; 2) Mengidentifikasi dan mengklasifikasikan data-data berupa kutipan yang mengandung unsur intrinsik dan disonansi kognitif; 3) Mendeskripsikan permasalahan dari data-data yang ditemukan dan melakukan analisis data berdasarkan dari indikator teori struktural dan teori disonansi kognitif Leon Festinger. Hasil dari penelitian menunjukkan tokoh Amid mengalami disonansi kognitif dipengaruhi oleh 1) watak dirinya dan juga orang sekitarnya; 2) konflik yang terjadi di sekitarnya; dan 3) latar (waktu, tempat, dan latar sosial). Dan juga disonansi kognitif yang dialami tokoh Amid memenuhi indikator dari teori disonansi Leon Festinger, yaitu 1) Manusia memiliki hasrat akan adanya konsistensi pada keyakinan, sikap dan perilakunya; 2) Disonansi kognitif disebabkan oleh inkonsistensi psikologis; 3) Disonansi adalah perasaan yang mendorong orang untuk melakukan tindakan-tindakan dengan dampak yang bisa diukur atau tidak dapat diukur dalam penalaran; 4) Disonansi mendorong seseorang untuk melakukan usaha agar memperoleh konsonansi dan usaha untuk mengurangi disonansi. Ditemukan data-data berupa narasi dan dialog dalam novel yang berkaitan dengan disonansi kognitif, yang kemudian data-data tersebut menjawab pertanyaan dari penelitian ini.

Kata Kunci: disonansi kognitif, teori struktural, novel, psikologi sosial, psikologi sastra.